

Une approche en termes de classes sociales suffit-elle à rendre compte de la structure de la société française actuelle ?

Proposition de plan :

- I. L'approche en termes de classes sociales permet d'éclaircir l'analyse de la société française actuelle ...
 - a. Les distances inter-classes restent forte (capital éco, soc, culturel : Bourdieu) : Existence de classes en soi [document 4 / document 3]
 - b. La bourgeoisie française comme classe en soi et pour soi
- II. ... mais il est alors nécessaire de croiser et de mobiliser d'autres critères de hiérarchisation sociale (ce qui vient compliquer l'analyse)
 - a. Le processus d'individualisation invite à croiser l'analyse avec une multitude de facteurs de hiérarchisation (revenu, âge, génération, lieu de résidence, composition du ménage etc...) [document 1 / document 2 / document 4]
 - b. L'analyse des rapports sociaux de genre permet de mieux comprendre la structure de la société française actuelle [document 4]

Plan alternatif :

- I. L'approche en termes de classes sociales permet d'éclaircir l'analyse de la société française actuelle
 - a. Les distances inter-classes restent forte (capital éco, soc, culturel : Bourdieu) : Existence de classes en soi
 - b. La bourgeoisie française comme classe en soi et pour soi
- II. Cependant, la persistance des classes sociales fait débat
 - a. La moyennisation engendre une réduction de la distance inter-classes et une baisse du sentiment d'appartenance à une classe sociale
 - b. L'augmentation des distances intra-classes limite la pertinence de la lecture de la société en termes de classes sociales
- III. Il est alors nécessaire de croiser et de mobiliser d'autres critères de hiérarchisation sociale (ce qui vient compliquer l'analyse)
 - a. Le processus d'individualisation invite à croiser l'analyse avec une multitude de facteurs de hiérarchisation (revenu, âge, génération, lieu de résidence, composition du ménage etc...)
 - b. Il est nécessaire de compléter l'analyse avec les rapports sociaux de genre.